
 

 

第 18回タウンミーティング（地域自治会等意見交換会議） 議事要旨 

日時：平成 31年３月３日（日）午後 2時～午後３時３０分 

場所：千里新田地区公民館 会議室 

対象中学校区：南千里中学校（連合自治会区域：千里新田） 

参加者数：39名 

 

市民意見・市の回答 

千
里
新
田 

 16年前の校区変更以来、自治会区域と小学校区が一致しないことにより、地

域行事がやりにくくなっている。 

１ 校区を見直し整理していただきたい。 

２ 小学校区を廃止し、選択制への移行を希望する。 

市
長 

１ 自治会区域と小学校区のずれはさらに生じると思う。大規模開発などにより

校区変更はあり得るが、自治会活動はその校区に合わせていただきたい。 

２ 学校に序列ができるという事例があり、教育のためにもそれは避けたい。 

千
里
新
田 

 春日自治会館について 

１ 市が地域から賃借して、千里新田地区公民館の分室としてはどうか。 

２ 耐震補強して、避難場所としても利用できるようにしていただきたい。 

３ 地域包括支援センターが千里山西にあるが、新御堂筋の西側にはないので、

自治会とは別に地域福祉の拠点としていただきたい。 

市
長 

１ ある面積以下であれば分室を設置するという基準があるが、千里新田地区公

民館はそれよりも広いので、分室を設置する予定はない。 

２ 臨時の避難所として、指示がなくても利用されたい。 

３ 春日地域における地域包括支援センターの必要性の有無は、地域の高齢者の

密度や現在の所管のセンターへの距離などが関係する。確認しておく（※１）。 

千
里
新
田 

 春日地区に、警察の派出所または連絡所の設置をお願いしたい。 

市
長 

 派出所をつくることにより本署の人数がその分減るので吹田市全体の警察力

が低下する。 

千
里
新
田 

 吹田市の子育て支援のサイトをアプリにすれば、より利用されると思う。 

市
長 

 他市の事例も参考にして勉強したい。吹田市は幼い子どものいる世帯の転入が

多いので、SNSを使ったサービスは必要と思っている。 



 

 

千
里
新
田 

 訪問名簿にマンション名がなく、住居表示のない建物もあるため、民生児童委

員の乳幼児の訪問事業などで困っているので改善していただきたい。 

市
長 

 マンション名については、市も把握していないので情報提供はできない。住居

表示板については、付けていただかないといけないものなので、気を付けておく。 

千
里
新
田 

 体育館の指定管理者について、ミズノになってからサービスが低下していると

感じる。 

市
長 

 直営時代の指導員は 50代のベテランだったが、指定管理になってからは若い

指導員が多くなったので、高齢の方にとっては馴染みがなかったのだと思う。体

育館または市の文化スポーツ推進室に御意見をお寄せいただきたい。 

千
里
新
田 

 公民館等の備品について 

１ 印刷機について、団体によっては有償使用が許可されているようだが、館長

が地域活動への支援としてふさわしいと許可すれば使用できるようにしてい

ただきたい。 

２ 地域諸団体の地域活動で使用する用品の保管ロッカーを、公民館や児童館に

設置していただきたい。また、シュレッダーも置いていただきたい。 

市
長 

１ 公共的な使い方であれば問題ないと思う。公民館で決めていただきたい。 

２ シュレッダーが必要な書類を箱に集め、市職員が回収してシュレッダーをか

けるという案はどうか。 

千
里
新
田 

 千里ニュータウンプラザの南西にある植栽が十分管理されていない。 

市
長 

 建物に接している部分は市の管理できれいに整えている。府道については、大

阪府茨木土木事務所に伝える。 

千
里
新
田 

 府道吹田箕面線のイオン南千里店前部分について、歩道の幅が狭く屈曲して見

通しの悪い箇所がある。買い物や通勤・通学等で歩行者も多いので、歩道を拡幅

し、一定の幅にしていただきたい。 

市
長 

 府道であるので、大阪府茨木土木事務所に伝える。 

千
里
新
田 

 阪急阪神ホールディングスの株式を吹田市が一定量取得して発言力を強め、阪

急千里線各駅の利便性とバリアフリー化の向上や、阪急バスの路線の拡充などを

要求していただきたい。 

市
長 

 阪急電鉄と阪急バスについては、それぞれの社長と定期的に話し合いをしてお

り、改善点を伝えている。 



 

 

千
里
新
田 

 健康医療について 

１ 「地域終末医療」について、「自宅で死にたい」という大多数の高齢者の思

いに市はどう応えるのか。 

２ 医療検査を含む「メディカル・ツーリズム」に健都をいかに活用していくの

かについて、市に具体案はあるのか。 

市
長 

１ ２年前の調査結果では、自宅が 33.3％、医療施設が 33.2％と必ずしも最

期を自宅で迎えたいとは思っていない。これは、３世代で同居している世帯が

ほとんどないためだと考えられる。元気なときから人生の最期について家族と

話し合うのが大事である。市としては、在宅医療や在宅看取りに対応する開業

医を増やすために医師会と連携している。 

２ 日本の検査は一定のレベルが確保されているものの、それ以上の検査は差が

生じ高額になる。行政が用意している健康診断には行っていただきたい。 

千
里
新
田 

 第２期市政の具体的な展望や目標をお伺いしたい。 

市
長 

市の魅力を実感していただく政策がこれまで不足していたと思う。やるべきこ

とはしっかりやった上で、よさを実感してもらえる取り組みを進めたい。 

千
里
新
田 

 中核市移行に伴い新たな財源や人材が必要となるが、これからの吹田市の財政

状況や人材確保について具体的に説明されたい。 

市
長 

 財源については、10億円かかるうちの２億円は国から出る。残りの８億円は

借金するが、普通交付税の積算に入る。職員については、増員となるが大阪府か

らの派遣が多い。人件費については、仕事を見直して、残業を徹底的に減らして

いる。 

千
里
新
田 

 警察の巡回の回数などは、調整できないのか。 

市
長 

 不審者情報のあるところは警察が必ず行っている。何かあれば警察に伝えてい

ただきたい。 

千
里
新
田 

 選挙の投票率の低さの原因について 

１ 当地区はマンションが多く自治会加入率も低い。 

２ 校区は変更されたが投票区はそのままなので投票所まで遠い地域がある。 

市
長 

１ マンションが多いからではなく、賃貸が多いことが影響していると思う。転

勤族は２、３年で転出するので投票にも行かないだろう。 

２ 投票事務が電子化されると、どの投票所でも投票できるようになる。投票所

がどれほど遠いのか確認する（※２）。 



 

 

千
里
新
田 

１ 春日地区に、交番の建物と電話を設置するだけで安心感があると思う。 

２ 春日自治会館の利用に手続きが必要で自由に使えない。 

３ 春日地区は１丁目から３丁目と４丁目で分かれており一体感がない。コミュ

ニケーションを取る場所がないためだと思うが、対応していただけないか。 

市
長 

１ 昔あった交番の黒電話は、携帯電話が普及してなくなったものである。携帯

電話から本署へ電話していただきたい。 

２ 自治会館の管理運営に関わっていただきたい。 

３ １丁目から４丁目までを１つの村とするのは範囲が広大なので、マンション

１棟で１つの村とするのが適切ではないかと思う。 

千
里
新
田 

 最近は自治会をつくらないことを前提に売り出すマンションもあると聞いて

いる。 

市
長 

 市としては、業者に自治会をつくるようお願いしているが、自治なので強制は

できない。 

千
里
新
田 

 昨年の地震の後、地区の公園を見て回るとブロック塀が壊れている箇所があっ

た。市の土木部に電話すると、ポールを置いて縄を張っていただいたが、その後

10か月間もそのままの状態である。補修していただけるのか。 

市
長 

 間違いなく補修するが、順番待ちである。道路など人命に関わる箇所を優先し

ている。 

千
里
新
田 

 議場の傍聴席から議員が全然見えないが欠陥ではないか。 

市
長 

 御意見を参考にさせていただく。 

 （※１）高齢福祉室に確認したところ、千里新田地区に新たに地域包括支援センターを設置す

る予定はない。遠いために相談に行きにくい等あれば、訪問にて対応するとのことで

す。 

（※２）選挙管理委員会事務局に確認したところ、南千里中学校区内にある投票所（春日会館・

千里新田幼稚園遊戯室）について、投票所までの道程が最も遠い地点から投票所まで

の距離は、約 1,380mとのことです。 

 


